
 

 

 

108 

ДЕЛОВАЯ  ХРОНИКА 

 

«El RusoLatino de negocios» 
информирует 
 

Латиноамериканцы продвигаются все дальше в Сибирь. В Краснояр-
ске при поддержке правительства РФ и при содействии НК СЭСЛА прошел XII Краснояр-
ский экономический форум с участием более 6 тыс. человек из 54 регионов России и 35 
стран мира. На мероприятии выступили и представители латиноамериканских дипломати-
ческих миссий, аккредитованных в России. Состоялся широкий неформальный диалог гос-
тей с элитой российского бизнеса и властями центра и Сибирского федерального округа по 
вопросам стратегического и локального взаимодействия. Красноярский экономический 
форум входит в тройку ведущих в России, уступая лишь сочинскому и петербургскому. 
Одним из ключевых в Красноярске стал «круглый стол» «Россия — Латинская Америка: 
перспективы сотрудничества». В его рамках выступили главы дипмиссий ряда государств этого 
региона. Посол Кубы в России Эмилио Лосада, к примеру, отметил превосходное состояние торго-
во-экономических отношений между Кубой и РФ. Он рассказал о возможностях, которые предла-
гает  российским инвесторам зона экономического развития «Мариэль» расположенная на острове, 
о нововведениях, гарантируемых законом № 118 об иностранных инвестициях, а также о списке 
кубинских экспортных продуктов для российского рынка. Э.Лосада предложил также создать от-
дельный крупный форум «Россия — Латинская Америка», что, на его взгляд, помогло бы значи-
тельно расширить и укрепить связи между нашими странами и разработать еще более значимые 
совместные проекты. Посол Уругвая Анибаль Кабраль Сегалерба призвал Россию инвестировать 
средства в развитие инфраструктуры своей страны, а также в другие отрасли уругвайской эконо-
мики. Руководитель никарагуанской дипмиссии Хуан Эрнесто Васкес сообщил, что его республика 
предлагает России заключить с ней договор о зоне свободной торговли. Кроме того, он напомнил, 
что тендер на строительство инфраструктурных объектов межокеанского канала в Никарагуа будет 
объявлен уже летом текущего 2015 г. «Таким образом, проект, в котором также заинтересована 
наша страна, обязательно состоится», — подчеркнул никарагуанский посол. 

 
Латинская Америка продает нам продовольствие. В 2015 г. этот перспек-

тивный для нас регион останется главным поставщиком мяса в Россию. Специалисты Ин-
ститута конъюнктуры аграрного рынка (ИКАР) прогнозируют, что в текущем году Брази-
лия, Парагвай и Аргентина продолжат занимать лидирующие позиции по ввозу мяса в Рос-
сийскую Федерацию. Еще одним фактором в пользу сотрудничества с производителями 
Южной и Центральной Америки является менее чувствительное ослабление рубля по от-
ношению к местным валютам, чем к евро и доллару. Ряд запретительных мер Россельхоз-
надзора, а также введение эмбарго на поставки сельхозпродукции из Европы в августе   
2014 г. привели к росту числа поставщиков из Латинской Америки, а также увеличили объ-
емы импорта мяса и субпродуктов. Так, по итогам 2014 г. на долю вышеуказанных контр-
агентов пришлось 64%, причем крупнейшими экспортерами стали Бразилия (42% совокуп-
ного импорта в 2014 г.), Парагвай (10%) и Аргентина (7%). Эта тенденция сохранилась и в 
январе 2015 г. Так, по данным ИКАР, импорт мяса в январе нынешнего года составил 23 тыс. т, на 
долю стран Латинской Америки пришлось более 17 тыс. т (75%). Кроме того, латиноамерикан-
ские государства наращивают поставки в Россию овощей и фруктов, рыбы, молочных и 
других продуктов питания.  
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В Гаване прошли российско-кубинские консультации по вопросам де-
ловых связей. Санкции западных стран против России нарушают нормы международного 
права. Об этом по завершении в кубинской столице двухдневных консультаций между внешнепо-
литическими ведомствами России и Кубы заявил заместитель министра иностранных дел РФ Ва-
силий Небензя. Замглавы МИД пояснил, что «политика санкций — это не только удар по России, 
но еще и серьезный источник дестабилизации мировой экономики». «Сложно представить себе 
менее подходящий момент для того, чтобы направить международному бизнесу сигнал о том, что 
некоторые политические силы в одностороннем порядке могут менять многосторонние правила 
игры, подрывать атмосферу стабильности в международных отношениях и наносить ущерб сло-
жившимся деловым связям», — подчеркнул наш дипломат. Сегодня, как отмечают российские и 
кубинские СМИ, на Кубе осуществляются несколько крупных совместных проектов. Речь, прежде 
всего, идет о строительстве при содействии РФ четырех энергетических блоков общей мощностью 
в 800 МВт, о реконструкции металлургического комбината имени Хосе Марти и об участии ком-
пании «Зарубежнефть» в поиске и добыче нефти. В планах на ближайшее будущее намечено еще 
несколько крупных проектов. О них речь пойдет на очередном заседании Российско-кубинской 
межправительственной комиссии по торгово-экономическому и научно-техническому сотрудниче-
ству 22 апреля 2015 г. в Казани. В числе других перспективных проектов двустороннего сотрудни-
чества — создание крупного транспортного узла-хаба на базе аэродрома Сан-Антонио-де-лос-
Баньос, а также восстановление вагоноремонтных заводов и парка автобусов. В «дорожной карте» 
российско-кубинского сотрудничества содержится перечень шагов, направленных на повышение 
эффективности торгово-промышленного и научно-технического взаимодействия. В частности, 
названы такие направления, как гражданская авиация, машиностроение, металлургия, медицинская 
и фармацевтическая промышленность, лесная, химическая, легкая промышленность, судостроение, 
реализация совместных инфраструктурных проектов. 

 
Российская алюминиевая компания «Русал» и правительство 

Ямайки договорились о возобновлении работы местного боксито-
глиноземного комплекса «Alpart». Речь идет об увеличении на «Alpart» добычи 
бокситов (эта руда — основной источник для производства глинозема и впоследствии алю-
миния) с нынешнего года и о возобновлении производства глинозема к 1 декабря 2016 г. 
Стороны договорились также о модернизации морского порта, ремонте соответствующих 
дорог и о строительстве «Русалом» газотурбинной когенерационной установки мощностью 
140 МВт (последние пункты относятся к следующему году). На пресс-конференции в Кинг-
стоне министр науки, технологий, энергетики и горнодобывающей промышленности Филип 
Пауэлл объявил журналистам, что общая сумма российских инвестиций может составить 
около 400 млн долл. Напомним, что доля капитала «Русал» в общем капитале «Alpart» дос-
тигла к 2011 г. 100%, составив свыше 300 млн долл. Но из-за падения цен на бокситы в  
2009 г. работа завода была приостановлена. Кроме «Alpart» на Ямайке у «Русала» еще одно 
предприятие — «Windalco» (с двумя заводами — «Ewarton» и «Kirkvine Works»), 100% ак-
ций которого российская компания консолидировала в декабре 2014 г. «Windalco» производит, в 
частности, шестую часть бокситов «Русала». И теперь «Alpart» сможет ежегодно добывать в крат-
косрочной перспективе до 2 млн т бокситов и производить 1,65 млн т глинозема. Министр заявил, 
что при условии соблюдения договоренностей «Alpart» способен создать порядка 1,2 тыс. рабочих 
мест (общий штат «Русала» насчитывает порядка 67 тыс. человек). 
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